

ほんまちどおり

本町晴明ストリート
NO.30平成22年7月発行

3丁目商店街通信

祝30号

特集

「本町のルーツを探る」
本町信濃門と塩の道（前編）

今回と次号では本町晴明ストリート顧問の加藤さん(たまじゅう)からお話をきき、本町3丁目の歴史をお聞きました。

江戸時代、岡崎は足助〜飯田〜塩尻へと抜ける『塩の道』の拠点として重要な拠点でありました。吉良で採れる良質の塩は船で矢作川を上ります。塩座と呼ばれる塩を専売する権利所が伝馬町と田町にあり、矢作川を上る塩船は岡崎で差し止めて厳しく管理されたということです。一部は味噌などの材料として使用され、残りは九久平(くきゅうだいら)で馬の背に積み替えられて山部へ運ばれました。

現在の本町3丁目付近は当時「横町」と呼ばれ、外周には岡崎城下の外堀がありました。外堀の3つ門《松葉総門(板屋町付近)・籠田総門・信濃門》のうち、信濃門は現在の本町3丁目交差点付近にあったと言われ、塩の道への玄関となっていました。



たまじゅう 加藤さん

⇒次回は加藤さんの手作り、東海道2.7曲がりマップをご紹介します。

東海道2.7曲がり信濃道の交わる地点があった？
高さ1.24メートル、24センチ角の石柱で、
各面に「左 京みち」「右 江戸道」「左 信濃道」
などと刻まれていた。



フラッグ取替え(5/8)

清掃活動(6月20日)

晴明ストリートと町内会合同での清掃活動の様子。たくさんゴミや雑草を取ることができました。また、アーケードに吊り下がる蛍光灯の交換を行いました。ご協力ありがとうございました。参加者16名。街路灯の切れた電球も業者により取り替えました。



新しい鉢花の設置

以前の鉢より深く大きめの鉢を用意しました。乾燥に強く、根が深くまで伸びるため、鉢いっぱい元気な花が咲いています。ラベンダー・ミニジュニア・サフィニアブーケが植えられています。各当番の方は水遣りをお願い致します。(担当木下さん)

本町通信1号です。2003年6月発行

取材情報 商工会議所会報で紹介されました(6月号)

祝30号 「ほんまちどおり3丁目商店街通信」 ゆるきゃら「晴明グッズ」で全国に発信！

「幅広い年代のメンバーが、それぞれの持ち味を活かしながら自由で活発な意見交換をし、活動が年々広がってきたように思います。安倍晴明グッズをキーワードに、全国へ向け発信していきたいと思っています。」

本町3丁目の店主等が組織する「本町晴明ストリート」から、平野前理事長、内藤副理事長、大野理事長の3名が、ついに30号を迎えます。発行から8年、取材から印刷まで全てメンバーの手づくり。思いのつまったあたたかい構成が、地元で多くの反響を呼んでいます。また、地元にある陰陽師の安倍晴明を奉る晴明神社を全国に向け発信していること、以前から企画していた本札等のグッズに、この度「ゆるきゃら晴明くん」(デザイン:柄澤照文氏)のストラップが仲間入り。制作から販売まで全てメンバーのお店によるもので、(有)小沢屋商店、ナチュラルアートで販売中です。「むかしからごとき暮らしながら商売を続けている仲間が多いこともあり、みんなこの地域を思う気持ちは一人一倍。新しい挑戦への原動力になっています。この取り組みが商店街に足を運んでいただけるきっかけになるよう、一歩ずつ前へ進んでいけたらと思っています。」(大野理事長)



左から 平野前理事長、内藤副理事長、大野理事長

晴明グッズ
本札、ストラップ ともに200円

理事長:大野好雄氏(リフォームショップおのおの 0564) 21-3816 会員数:38名

特集「本町通信30号発行」

おかげさまで本町通信の30号を発行することが出来ました。皆様のご協力により年4回、8年に渡り商店街通信を提供出来たことを感謝いたします。最初は、会員様に振興組合の活動内容をお知らせすることをテーマとして発行してきました。現在では、町バス・リふら・岡信・名銀等にも置いていただき、広く本町晴明ストリートの情報を提供できるようになりました。今後も、旬な情報を提供していきたいと思っています。

右に掲載したのが本町通信の第1号です。発行元の名前が「本町通3丁目商店街振興組合」になっているのが懐かしいですね。当時からアーケードの問題が永遠のテーマになっています。街路灯やアーケードを壊す交通事故もよく起きています。

40号・50号を目指していきますので、皆さんの情報提供をお待ちしています。

(編集人)

本町通3丁目商店街通信

本町通3丁目商店街振興組合
NO.1 2003.6.10発行

AT'S NEW

振興組合の皆様へ、当組合の活動をお知らせする本町通3丁目商店街通信です。年4回(3?・2?)の発行を目指してガンバリますので応援ヨロシクお願いします。みなさんのご意見や要望など多数お寄せくださることを期待しています。(平野までヨロシク)

SCHEDULE

今年の振興組合の行事予定です

花の植え替えを5月中旬・9月上旬・12月上旬に予定しています。いつものように、みなさんご協力をお願いします。またこんな花を植えてみたいといった希望があれば、花の担当の小沢理恵までお聞かせください。いつも早朝からありがとうございます。

従業員家族旅行の代わりに今年は、親睦会を秋に予定しています。

3丁目の「オモニ」さんで開催された町内の総会は多数の参加者で大変な盛り上がりでした。それに負けたくないので食事は坂田理事が企画しますので、乞うご期待をお願いします。

10月26日(日)に開催される城下町フェスタに当組合は、一昨年・昨年と同様に晴明神社で町おこしをテーマとして古いコーナー・安倍晴明に関するグッズを企画しています。早々と、中日スポーツの浮世台いで有名な青山白蘭先生をお招きすることができました。古い希望の方は、お早めに予約を受け付けますのでご連絡を(担当 評幹・石田理事) また、役員全員で五ぼう屋の福よけ札の制作を予定しています。

ARCADE

先日のご会でお尋ねしたアーケードについての結果を報告します。

(37名のうち32名の回答)

早い時期に撤去したい	・5名	撤去を希望する方	▶ 37.5%
近い将来に撤去したい	・7名	保存を希望する方	▶ 50%
老朽化するまで保存したい	・6名	どちらともいえない	▶ 12.5%
保守管理を続けておく希望したい	・10名		
どちらともいえない	・4名		

約半数の方が保存を希望していることがわかりました。50年近くアーケードとともに暮らしてきたわけですから納得できるような数字になりました。でも景観的には少し何となくというお声も聞かれています。6月4日の役員会で「将来的に撤去に懸念するお声も聞きながらリニューアルをする」との方針でアーケード問題に対していくことに決められました。



歩道に乗り上げた事故車



あとかたづけをする町内の方々



現在の様子

ACCIDENT

4月27日午前5時に町バス停に車が突っ込みました。水鏡・アーケードの支柱・バス停をなぎ倒してやっとな歩道上に止まりました。この場所での事故は2年前にも発生しています。加害者が、保険に加入して無く、支払い能力もないとの事で、復旧に時間を費やしています。何とか商店街保険で直すように努力をしていますが、もう早く撤去してください。いつものことながら、町内の皆様から早く撤去してほしいという声も聞かれています。警察官も感じました。それに引きかえ加害者からは、なんの連絡もないとは、信じられないです。